

GOBIERNO DE NAVARRA

DESARROLLO ECONÓMICO

DERECHOS SOCIALES

HACIENDA Y POLÍTICA FINANCIERA

PRESIDENCIA, FUNCIÓN PÚBLICA,  
INTERIOR Y JUSTICIA

RELACIONES CIUDADANAS E  
INSTITUCIONALES

EDUCACIÓN

**SALUD**

CULTURA, DEPORTE Y JUVENTUD

DESARROLLO RURAL, MEDIO  
AMBIENTE Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

## CHN firma un convenio con la Fundación Abracadabra para ofrecer actuaciones de magia en la planta de hospitalización pediátrica

*La actividad de enmarca en la Estrategia de Humanización del sistema sanitario público*

Viernes, 20 de abril de 2018

El Complejo Hospitalario de Navarra (CHN) ha firmado un convenio de colaboración con la Fundación Abracadabra de Magos Solidarios para ofrecer actuaciones de magia en la planta de hospitalización pediátrica. La actividad, de carácter altruista, se suma al conjunto de medidas que viene impulsando el Servicio Navarro de Salud-Osasunbidea dentro



Momento de la actuación celebrada hoy por el mago Marcos en el CHN.

de la Estrategia de Humanización del Sistema Sanitario Público, concebida para fomentar un entorno sanitario amable, cercano, cómodo y satisfactorio para la ciudadanía y el conjunto de profesionales.

Las sesiones están protagonizadas por el mago Marcos, que tiene previsto realizar durante este año una Gala de Magia al mes en el aula infantil de la cuarta planta del Hospital Materno-Infantil. El programa ya está en marcha y hoy se ha celebrado una de las sesiones de magia. Cristina Jaurrieta, representante ciudadana del subcomité lúdico-cultural del comité de Humanización del CHN, ha agradecido la labor “de carácter voluntario y altruista” desarrollada por la Fundación Abracadabra, destinada a “poder llevar magia y alegría a los niños y niñas ingresados y sus familias durante sus procesos de enfermedad, y así aliviar un poco dentro de lo posible sus miedos, tristeza y sufrimiento”.

### Taller para aprender trucos y ‘Rincón de la magia’

Además de la gala mensual, la Fundación Abracadabra realizará un taller anual para enseñar a realizar trucos y ha donado material para crear un ‘Rincón de la magia’ en la sala de juegos contigua al aula infantil. En los casos de menores que no pueden acudir a estas actividades grupales por su estado de salud, se ofrece la posibilidad de que el mago Marcos acuda a sus habitaciones.

El objetivo del programa es generar una estancia hospitalaria más agradable tanto a los y las menores ingresados como a sus familiares y acompañantes, con sesiones lúdicas que les permitan entretenerse, sobrellevar mejor el proceso que viven y adaptarse con más facilidad al entorno sanitario.

Estas actividades de magia se suman a otro tipo de iniciativas que se vienen desarrollando en el Servicio de Pediatría para hacer más llevadero el paso de niños y niñas por el hospital, en línea con la Estrategia de Humanización. Así, recientemente se celebró una sesión de cuentacuentos con personas con problemas cognitivos del centro de día Solera y niños y niñas ingresados en la 4ª planta.

También se han realizado adaptaciones de salas y mobiliario para generar ambientes infantiles, más acogedores para este tipo de pacientes, e introducido cambios para permitir el acompañamiento a menores por sus familias hasta el momento antes de una intervención o para que sus acompañantes tengan acceso al servicio de comidas hospitalario en la zona de observación de urgencias, donde los y las pacientes de Pediatría deben contar con la compañía de una persona adulta durante 24 horas.

### **Estrategia de Humanización**

La Estrategia de Humanización del Sistema Sanitario Público de Navarra, presentada el pasado mes de noviembre, busca mejorar la satisfacción de las personas usuarias con el trato humano que reciben.

Se trata de un proyecto prioritario para el Departamento de Salud, que incluye cinco grandes líneas de actuación: cultura de la humanización, calidez de trato, información-comunicación, adecuación del entorno y directrices para la gestión.